
JOURNEE DU 12 AVRIL 2008

ACCUEIL ET RETROUVAILLES

C'est  par  un  temps superbe mais  un  peu frais  que les anciens  élèves  du Bigard se 
retrouvent à la salle communale de Tonneville pour leur réunion annuelle.

Ce sont 38 adhérents de notre association,  avec leurs épouses pour certains,  qui  ont 
répondu présent. Plusieurs se sont excusés. Chaque année,  c'est toujours un moment de plaisir de se 
retrouver entre camarades et en particulier  ceux avec qui nous avons partagé les bancs de l'école du 
Bigard. Tout le monde se regroupe et une photo est réalisée par les services de presse qui ont été 
conviés pour l'occasion.

En attendant quelques retardataires, on devise, on discute du temps,  on se renseigne 
mutuellement sur sa santé, on se préoccupe de ce camarade qui n'est pas venu, bref les conversations 
s'engagent et ne s'arrêteront plus. 

Le  reporter  de  la  Presse  de la  Manche,  effectue  un mini-trottoir  en interrogeant le 
Président,  le  secrétaire-trésorier  et  quelques  uns  sur  le  devenir  de  notre  ancienne  école.  (Voir 
l'article) 

A ce sujet, sans trahir ce que j'ai entendu,  je peux dire que nous regrettons la tournure 
des  événements mais que nous sommes contraints et forcés de l'admettre. Il n'empêche, déjà que 
l'accès nous en est quasi interdit,  cela nous fait un petit quelque chose en considérant que cette fois ci 
le Bigard, notre Bigard, aura gagné sa réputation de maison de correction. Nous aurions aimé que cela 
se poursuivre comme nous l'avons connu autrefois et comme cela se pratiquait selon les voeux de Mr 
PIEL mais il faut évoluer et vivre avec son  temps.

RECONNAISSANCE

Puis, nous nous dirigeons tous vers le cimetière de l'église de Tonneville. Cette église que 
nous avons fréquentée pour certains lorsque nous étions au Bigard. Nous allons déposer une gerbe au 
pied de la sépulture de  Mr PIEL.  C'est la première année que nous honorons ainsi notre généreux 
bienfaiteur, car cela fera 80 ans le 21 avril cette année qu'il est décédé. Après une minute de silence , 
sous un franc soleil,  nous faisons retour vers la  salle  aimablement prêtée par  la  municipalité  pour 
assister à notre réunion  de l'assemblée générale.

ASSEMBLEE GENERALE :

Le conseil  d'administration de  l'association prend alors  place  et  le  président déclare 
l'ouverture de l'assemblée générale. 

Après son intervention de bienvenue,  il  laissera la parole à Mr le Maire de Querqueville 
et à son adjoint. Puis viendra le tour de Jean-Marie POIRIER, secrétaire-trésorier qui nous fera le 
bilan  moral  et  financier  de  l'association.  Enfin   le  président  fera approuver  en fin  de  séance les 
délibérations prises en réunion.

Je ne m'attarde pas sur le  contenu des interventions du président et du secrétaire-
trésorier car les  contenus figurent intégralement dans la page ASSEMBLEE de notre site.

POT DE L'AMITIE :

C'est bien connu, il n'y a pas de bonne réunion sans un verre de l'amitié. Chacun se dirige 
donc vers le buffet. Entre petits gâteaux et boissons variées, les discussions se poursuivent bon train.
A ce moment il faut souligner la présence de Mr et Mme DEVESA qui viennent de nous rejoindre.  

Chacun  de nous les connaît mais pour celui qui lit ces lignes, je préciserai qu'ils s'agit des 
anciens directeurs du Bigard. Ils nous font l'honneur d'être présents chaque année et leur sympathie 



attire notre amitié à leur égard. Il y a aussi, Mme LAMACHE ancienne employée de l'école et pour la 
première année Madame BASILLE que certains connaissaient sous le nom de Mademoiselle BARBIER 
car faisant partie aussi du personnel.

De  nouveaux  adhérents  sont  venus  nous  rejoindre  pour  la  première  fois,  le  premier 
Alexandre JEANNE un petit jeune de 80 ans, Jean-Paul CEDRA et Jean-Christophe LEJUEZ. Vous 
pouvez donc vous rendre compte qu'adhérer à notre association ne compte pas le nombre des années.

En parlant des personnes présentes, il faut bien sur noter la présence de Monsieur Jean-
Michel MAGHE,  maire de QUERQUEVILLE et de son adjoint Mr Jean-Marie MAUGER chargé des 
sports et des relations avec les associations

RESTAURATION :

En quittant la table du buffet, chacun se dirige vers la table du repas. Chacun  s'installe 
selon ses affinités avec le voisinage et nous pouvons apprécier un excellent repas.  Ce repas est servi 
par la maison CAUVIN de VIRANDEVILLE, et nous pouvons apprécier la présentation et la qualité des 
plats.

Entre chaque menu, les histoires et les chansons sont de mise. Le président fait les deux. 
Jean-Paul CEDRA dit « Bourvil » le bien surnommé, nous fait quelques imitations très réussies de notre 
comique normand. On ne voit pas le temps qui passe, c'est quand même le signe que la bonne ambiance 
règne avec la bonne humeur. 

Enfin vers 16 heures 30 – 17 heures, la table est levée et chacun se quitte en souhaitant 
se revoir l'année prochaine.

Jean-Charles CAUCHON 


